
 Tudo indica que o único trabalho feito
pela atual secretaria Sandrielli Rodrigues
é ir receber o salário no final do mês;

 Requerimento Nº 288/2023, de autoria
do Vereador Kalito Stoeckl  "requer do
Prefeito Municipal relatório dos trabalhos
desenvolvidos pela Secretaria Municipal
da Juventude";
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PAULO MAC
Segundo fontes, o ex-prefeito Paulo Mac Donald teria se reunido

com seu grupo político e pedido um pouco mais de tempo. Pois ele
havia se comprometido que se não resolvesse seu problema jurídico,
iria se afastar da vida pública no mês de julho. Agora pediu mais três
meses. Então a data final agora seria outubro/2023. Os artigos assinados são de inteira responsabilidade de

seus autores e não representam a opinião do jornal
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FESPOP I
Segundo a organização, mais de 200 mil pessoas passaram pelo even-

to. Segundo um matemático, para toda essa gente faz-se necessário quase
30.000 carros, perfazendo assim o valor de R$ 1.5 milhões de reais
arrecadados somente no estacionamento.

FESPOP II
Essa conta não bate. Se no primeiro dia teria comparecido 70 mil

pessoas, será que nos outros dias só compareceram 32,5 mil pessoas.
Pois a organização do evento divulgou que somente 200 mil pessoas
passaram pelo local.

SAI PSD ENTRA PT
Nos últimos dias cinco pessoas ligadas a exe-

cutiva do PSD de Foz foram exoneradas dos car-
gos comissionados da prefeitura. Tudo indica
que os cargos serão direcionados ao petistas.
Foram exonerados:

 Lion Perez do cargo de provimento em co-
missão, Símbolo ASS-2, Assessor I, subordina-
do à Secretaria Municipal de Esporte e Lazer;

 Valdir Balzan do cargo de provimento em
comissão, Símbolo ASS-2, Assessor I, subordi-
nado à Secretaria Municipal de Obras;

 Wilson Batista de Araújo da Silva do cargo
de provimento em comissão, Símbolo ASS-2,
Assessor I, subordinado à Secretaria Municipal
de Meio Ambiente;

 Júnior da Paz Lessa do cargo de provimento
em comissão, Símbolo ASS-2, Assessor I, su-
bordinado à Secretaria Municipal da Adminis-
tração;

 Ides Rogério Marchiori do cargo de pro-
vimento em comissão, Símbolo ASS-2, Asses-
sor I, subordinado à Procuradoria Geral do Mu-
nicípio.
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POLÍTICA

Diretoria do Sismufi atropela decisão
judicial e prorroga o próprio mandato

SISMUFI

Presidente Aldevir Hanke tentou mandado de segurança para
tomar posse, mas perdeu em razão das irregularidades nas eleições
Da redação
Foto: Reprodução

Diretoria quer impor
prorrogação de mandato

Nas eleições do Sismufi, a justiça
suspendeu a posse da diretoria "elei-
ta" por conta de irregularidades. Di-
ante da situação, o atual presidente
Aldevir Hanke, que pretendia per-
manecer no cargo por mais um man-
dato, recorreu ao Tribunal Regional
do Trabalho e perdeu. Descontente
com a decisão, resolveu então pror-
rogar o mandato da diretoria, numa
afronta às decisões judiciais proferi-
das até o momento.

No mandado de segurança que
impetrou contra a decisão inicial, Al-
devir faz uma série de alegações in-
fundadas. A posse que estava mar-
cada para 11 de maio foi suspensa
por meio de uma liminar. O presidente
reclamou da decisão alegando vio-
lação ao direito ao contraditório e da
ampla defesa. Avaliou que tal deci-
são lhe causaria prejuízos imensurá-
veis caso não seja suspensa.

Alegou ainda que os votos em se-
parado foi acompanhado sem questi-
onamento algum"; e que o ato proce-
dido pela 1ª Vara do Trabalho de Foz
do Iguaçu/PR desrespeitou não só a
entrega da tutela jurisdicional, como

pa 2 na apuração dos votos".
Como visto, o Juízo de 1ª instân-

cia entendeu que o edital da eleição
não foi redigido em conformidade
com o previsto no Estatuto da cate-
goria. Afirmou também que a apura-
ção dos votos não foi desenvolvida
de acordo com os ditames deste re-
gramento. "Nestes autos de manda-
do de segurança não dão azo à ime-
diata cassação da liminar concedida
nos autos originários. Igualmente não
vislumbro o perigo de dano ou o ris-
co ao resultado útil do processo. (...)
Destarte, ausente probabilidade do
direito impetrante e/ou perigo de dano
ou o risco ao resultado útil do pro-
cesso, INDEFIRO A LIMINAR",
concluiu Célio Horst Waldraff.

também direito líquido e certo dele ao
menos ser-lhe garantido o direito ao
contraditório e a ampla defesa.

Depois de analisar as alegações,
o desembargador do trabalho, Cé-
lio Horst Waldraff decidiu pelo in-
deferimento do mandado de segu-
rança impetrado por Aldevir. "No
caso, não vislumbro dita probabili-
dade do Direito impetrante. Ocorre
que a decisão atacada fundamentou
adequadamente seu convencimento
motivado pela suspensão da posse
na nova diretoria, por entender que
"foi reconhecida pelo Sindicato réu
a violação ao Estatuto em no míni-
mo dois pontos: a ausência de pre-
visão do terceiro turno no edital e a
ausência de representantes da cha-

Afrontando as decisões judiciais,
Aldevir Hanke e a diretoria resolve-
ram determinar a prorrogação do pró-
prio mandato deles por 120 dias.
Assim, desejam ganhar tempo. O tal
Edital de Prorrogação do Mandato
da Diretoria Executiva foi publicado
pelo Sindicato e exposta nas redes
sociais da entidade.

O documento cita as duas deci-
sões - de suspensão da posse e a
negativa do mandado de segurança.

Logo abaixo decreta de forma dita-
torial a prorrogação do mandato por
120 dias ou até quando perdurar a
demanda judicial.

Na verdade o que há é uma dis-
cussão judicial com uma liminar que
impede a posse, logo a única saída
era antes do vencimento do manda-
to ter convocado uma Assembleia
Geral Extraordinária e com base na
soberania ter escolhido entre os as-
sociados uma Junta Governativa.

Aldevir e o prefeito Chico
Brasileiro poderão responder

por improbidade
O ato de Aldevir pode trazer con-

seqüências como riscos aos servi-
dores que tentarem se manter no
cargo, além de responsabilidades
pelos gastos a partir de agora e até
abandono do cargo público poden-
do ser demitidos e ainda junto com
o Prefeito responderem por impro-
bidade administrativa.



4 16 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 2023

POLÍTICA

Jairo Cardoso propõe e Câmara
aprova título de cidadão honorário
para "assessor" do vereador

CÂMARA

Denominado "5º assessor" ganhará Título de Cidadania Honorária

Não é novidade surgirem
projetos sem nenhum efeito
prático para a sociedade, ina-
plicáveis ou inúteis. Porém, o
vereador Jairo Cardoso re-
solveu inovar. Ele apresentou
e a Câmara aprovou Título de
Cidadão Honorário para a
"assessoria" do próprio vere-
ador. Com essa prática, Jairo
Cardoso abandonou comple-
tamente a responsabilidade
de um vereador que é legislar
para a coletividade e não para
os amigos.

O título de Cidadania Ho-
norária será concedida ao ex-
vereador Nadir Rafagnin.
Como todos na Câmara já sa-

bem, existe o assessor de fato
e existe o assessor de direito.
Nadir ocupou a assessoria de
Jairo Cardoso por um tempo,
mas por motivos não revela-
dos, saiu e colocou a esposa
no seu lugar. A mulher é a no-
meada, porém o assessor de
fato continuou sendo Nadir.

Diariamente ele é visto no
gabinete despachando, aten-
dendo os dando ordens e tam-
bém fazendo visitas externas
em nome do vereador. Por
isso, é conhecido como "o
quinto assessor" presenteado
agora pelo vereador com o
Título de Cidadão Honorário.

A primeira votação do pro-
jeto foi dia 09 de maio e a se-
gunda no dia 11 de maio. A data
da solenidade para a entrega
do título ainda será agendada.

Da redação
Foto: Reprodução

Nadir RafagninNadir RafagninNadir RafagninNadir RafagninNadir Rafagnin

Jairo CardosoJairo CardosoJairo CardosoJairo CardosoJairo Cardoso



516 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 202316 à 22 de maio de 2023

GERAL FISCALIZAÇÃO
Requerimento poderá apontar completo
abandono da Secretaria da Juventude de Foz
Tudo indica que o único trabalho feito pela atual secretaria
Sandrielli Rodrigues é ir receber o salário no final do mês

Em votação na sessão ordi-
nária da Câmara Municipal de
Foz do Iguaçu do dia 11 de maio,
foi aprovado o requerimento Nº
288/2023, que "requer do Pre-
feito Municipal relatório dos tra-
balhos desenvolvidos pela Se-
cretaria Municipal da Juventude
durante esse ano...".

O requerimento de autoria
do Vereador Kalito Stoeckl,
que faz parte da base do pre-
feito, exige do prefeito Chico
Brasileiro o encaminhamento
em prazo legal do relatório
dos trabalhos desenvolvidos
pela Secretaria Municipal da
Juventude durante esse ano,
com as seguintes informações:

1. Quantos jovens foram
atendidos?

2. Quantas reuniões da
Secretaria foram feitas?

3. Quantas e quais ações
voltadas a reconciliar os jo-
vens com as instituições, por
meio da criação, democratiza-
ção e divulgação de canais de
participação na gestão da coi-
sa pública foram feitas?

JUSTIFICATIVA
Como justificativa o vere-

Da redação
Foto: Reprodução

ador Kalito Stoeckl explanou
que a exposição dos dados
requeridos caracteriza pauta
de relevância ao município,
além de reafirmar a competên-
cia representativa e fiscaliza-
tória do vereador.

SINAL VERMELHO
Com a aprovação deste

requerimento, um sinal vermelho
se acendeu na casa de leis, pois
após a entrada da nova secretá-
ria Sandrielli Rodrigues na Secre-

taria Juventude, Trabalho e Ca-
pacitação, aparentemente nada
foi feito, alem de receber o salá-
rio bruto de R$ 16.125,01.

Sandrielli Rodrigues foi no-
meada no dia 06 de janeiro
depois que Gilberto de Assis
Pereira Neto pediu exonera-
ção e desde então a nova se-
cretária já teria recebido qua-
se R$ 100 mil em salários.

Agora terá que se explicar
aos fiscais do povo (vereado-
res) o que foi feito desde a sua

posse. Assessores e diretores
da Secretaria de Juventude se
debruçarão para preparar os
relatórios diários para chegar
numa justificativa plausível dos
trabalhos relevantes para o
município.

Alguns falam que a secre-
tária é apenas um "fantoche"
indicada por um aliado do pre-
feito Chico Brasileiro, e um
DNA bem aguçado se chega
ao verdadeiro pseudo secre-
tário oculto.
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GERAL CÂMARA

Câmara pede informações sobre
animais de grande porte soltos
nos arredores do bairro Vila C

Devido ao aumento de
animais de grande porte sol-
tos na região do bairro Vila
C, os moradores procuraram
o parlamentar Edivaldo Al-
cântara (PTB) para cobrar
soluções para a situação.
Dessa forma, a Câmara Mu-
nicipal encaminhou o reque-
rimento n° 263/2023 ao Exe-
cutivo Iguaçuense, a fim de
cobrar informações sobre
quais providências estariam
sendo tomadas em relação a
estes animais, em geral ca-
valos e vacas, que estão sol-

Da assessoria
Foto: Christian Rizzi

tos na pista da Vila C e Ave-
nida Andradina.

O requerimento visa es-
clarecimentos da Secretaria
do Meio Ambiente sobre a
fiscalização e recolhimentos
dos animais tendo em vista o
risco à acidentes na região.

O parlamentar Edivaldo
(PTB) esclarece que "tem an-
dado por vários pontos da ci-
dade e encontrado esses ani-
mais no meio da via e no meio
da pista, trazendo o transtor-
no para a nossa cidade".

Legislativo amplia discus-
sões sobre a falta de vagas
para estacionar na região de
escola e Cmei do Porto Belo.

Câmara debate sobre vagas de estacionamento na
região de escola e Cmei do Porto Belo

O debate foi proposto
pela vereadora Anice Ga-
zzaoui (PL). A problemática
sobre a falta de vagas para

estacionamento de veículos
na região da Escola Munici-
pal Monteiro Lobato e do
Cmei Dom Olívio Aurélio Fa-

zza foi tema do debate pro-
posto pela vereadora Anice
Gazzaoui (PL) e intermedia-
do nesta quarta-feira, 10 de

maio, na Câmara Municipal.
A audiência pública foi re-

alizada por meio do requeri-
mento n° 142/2023 no Plená-
rio da Casa de leis com o ob-
jetivo de atender a uma de-
manda dos pais e responsáveis
de alunos das instituições de
ensino que relatam dificulda-
des para levarem e buscarem
os filhos, assim como estacio-
narem seus carros em locais
adequados. O debate foi aber-
to pelo presidente da Casa,
vereador João Morales
(União), e conduzindo pela
proponente, Anice (PL).

"Estamos falando do direi-
to de crianças e do direito de
ir e vir. Quando estivemos ali,
vimos a dificuldade", aponta
Anice Gazzaoui (PL), propo-
nente do debate. Sendo uma
região que demanda de aten-

ção da Polícia Rodoviária Fe-
deral - PRF, Foztrans e da
Itaipu também, a parlamentar
expõe a necessidade de se
abrir as tratativas e fornecer
uma solução viável para todos.
"Há muita gente levando mul-
ta por lá, e não são poucas.
Mas não é uma culpa da PRF,
é de todo o sistema", explicou
a vereadora.

Maria Justina da Silva, se-
cretária municipal da educa-
ção, representando o Gover-
no municipal de Foz do Igua-
çu agradeceu o convite e a re-
alização da audiência para que,
dessa forma, o Executivo pos-
sa analisar a demanda e a ne-
cessidade desses atendimen-
tos à população: "Essa audi-
ência vem para que possamos
analisar possibilidades para as
escolas e Cmeis".
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O vereador Ney Patrício
(PSD) se reuniu com o dire-
tor de Coordenação de Itai-
pu Binacional, Carlos Car-
boni, e equipe. Na pauta do
encontro dois assuntos: a
concessão da Prainha de
Três Lagoas para a iniciativa
privada e apoio para a reto-
mada da Feira das Nações,
Artesanato, Turismo e Cul-
tura (Fenartec).

“A concessão da Prainha
de Três Lagoas para a inici-
ativa privada vai fomentar o
turismo, gerando mis renda e
empregos em Foz do Iguaçu.
Temos um caso bem sucedi-
do aqui em nossa cidade: o
Marco das Três Fronteiras,
que hoje é administrado por
uma empresa, empregando
nossa gente e contribuindo
para arrecadação municipal”,
afirmou Ney Patrício.

A ideia, segundo o vere-
ador, é que a Itaipu realize
um estudo jurídico para ce-
der a área para que o Muni-
cípio realize o processo de
concessão. Atualmente a pre-

feitura de Foz possui um co-
modato para uso do espaço.

“ Essa é uma solução de-
finitiva para a Prainha de Três
Lagoas, pois acredito que
poderemos oferecer um novo
produto turístico, bem como
garantir um acesso gratuito
da população iguaçuense ao
local”, disse.

“Estou confiante que po-

GERAL

Ney Patrício busca parceria da Itaipu para
concessão da Prainha de Três Lagoas
Vereador também solicitou apoio para a realização da Fenartec
Da assessoria
Foto: Reprodução

POLÍTICA

demos avançar e quero agra-
decer ao diretor Carboni e
também a nova gestão da
Itaipu que até agora se de-
monstrou receptiva a ideia”,
agradeceu Ney Patrício.

Fenartec
Outro assunto debatido

no encontro foi a retomada
da Fenartec. A feira promo-

via uma volta ao mundo atra-
vés da gastronomia e cultu-
ra. As colônias de diferentes
etnias de Foz do Iguaçu apre-
sentavam comidas e danças
típicas.

O evento, realizado no
Centro de Convenções, che-
gou a reunir mais de 40 mil
visitantes em uma das dezes-
seis edições. A feira, inter-

rompida em 2009, é ideali-
zada e organizada pela Câ-
mara Junior, em conjunto
com entidades da cidade e
Poder Público.

“ A Fenartec promovia a
união das etnias da tríplice
fronteira e movimentava a
economia local. Temos cer-
teza que a Itaipu será parcei-
ra deste evento”, destacou.
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GERAL

CINEM participa da Expo Santa Rita,
maior feira agropecuária do Paraguai
A programação de 6 a 14 de maio superou todas as expectativas e teve
um público superior a 500 mil pessoas no agregado do evento
Da redação
Fotos: assessoria

EXPO SANTA RITA

Representando a Câmara
Internacional de Negócios
Multipaíses (CINEM), o ad-
vogado Dr. Tulio Bandeira
esteve participando da 29ª
edição da Expo Santa Rita,
maior feira agropecuária do
interior do Paraguai.

Durante a feira, Tulio Ban-
deira esteve conversando
com o presidente eleito do
Paraguai, Santiago Peña o
vice-presidente eleito Pedro
Alliana e também com muitos
empresários do setor.

"A feira é mais um momen-
to que o Agro mostra a sua
força. Se no Brasil temos o
Show Rural Coopavel, aqui
no Paraguai temos a Expo
Santa Rita também mostran-
do ao mundo a importância
do Brasil e Paraguai nas
ações de segurança alimentar
mundial", comentou Tulio
Bandeira.

Expo Santa Rita 2023
A cidade de Santa Rita, no

Paraguai, fica a 70 quilôme-
tros da fronteira com Foz do
Iguaçu, onde ocorreu a 29ª

Edição da Expo Santa Rita,
maior feira agropecuária do
interior do Paraguai. A pro-
gramação de 6 a 14 de maio
superou todas as expectativas
e teve um público superior a
500 mil pessoas no agregado

do evento.
Conhecida pela variedade

de produtos e serviços, a
Expo na sua edição 2023,
teve um volume 30% maior
de expositores em relação ao
ano passado. A gestão ficou

a cargo do Centro de Tradi-
ções Gaúchas Indio José,
proprietário do espaço de 13
hectares especialmente proje-
tado para abrigar a estrutura.

A programação musical da
feira inclui artistas brasileiros,

como a dupla Israel & Ro-
dolffo, Pastor Leandro Cor-
reia, Clayton & Romário e
Antony & Gabriel. Entre os
músicos paraguaios, destaque
para os grupos Tierra Aden-
tro e K-chiporros.
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POLÍTICA

Influenciadora digital Mariam Chami
recebe Moção de Aplauso na Câmara

MOÇÃO DE APLAUSO

Honraria proposta pela vereadora Anice Gazzaoui (PL) foi realizada nesta terça (12/05)

CMFI
Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

O Legislativo Iguaçuense
entregou nesta sexta, 12 de
maio, a Moção de Aplauso n°
06/2023 dedicada a Mari-
am Chami, influenciadora
digital que conta com mais
de 800 mil seguidores no
Instagram e mais 25 milhões
de curtidas na plataforma de
vídeos TikTok.

A homenagem foi pro-
posta pela parlamentar Ani-
ce Gazzaoui (PL) e realiza-
da no mesmo dia em que se
comemora o "Dia do Povo
Muçulmano", instituído pela
Lei municipal n° 4.109, de 05/
07/2013, de autoria da vere-
adora proponente da Moção.

Nascida no Brasil, Mariam
Chami é filha de pai libanês e
mãe brasileira. Atualmente ela
reside em São Paulo - capital
e ganhou notoriedade nas re-
des sociais por produzir diver-
sos conteúdos voltados à reli-
gião, maternidade, família e
estilo de vida.

Durante a cerimônia de en-
trega da placa da Moção de
Aplauso, que foi conduzida
pelo 1° Vice-presidente da
Casa de Leis, vereador Rogé-
rio Quadros (PTB), foi exibido

um vídeo com homenagens de
familiares e amigos da influen-
ciadora brasileira muçulmana,
que é responsável por dar voz
à comunidade islâmica e com-
bater a intolerância religiosa.

O Sheik da Mesquita
Omar Ibn Al Khattab, Oussa-
ma El Zahed, fez o uso da tri-
buna para parabenizar a influ-
enciadora Mariam, a propo-
nente vereadora Anice, e falar
sobre o islamismo e o comba-
te à intolerância religiosa. A
diretora superintendente do
FozHabita esteve represen-
tando o Governo municipal de
Foz do Iguaçu e parabenizou
Mariam também.

Anice Gazzaoui (PL), pro-
ponente da honraria, cumpri-
mentou a todos os membros
que compuseram a mesa e
destacou a importância da ho-
menagem à influenciadora e da
representatividade que ela car-

rega para as mulheres e para
a comunidade árabe muçulma-
na e descendentes.

Em comemoração ao Dia
do Povo Muçulmano, o jovem
Karim Haidar recitou um versí-

culo do Alcorão em árabe e
português. Após a declama-
ção, foi realizada a placa da
Moção a Mariam Chami.

A homenageada fez o
uso da tribuna para agrade-
cer a honraria e para contar
sobre sua trajetória: "Nada
foi da minha força, tudo foi
com o poder de Deus. Eu
sei que isso é muito impor-

tante para nós, mulheres mu-
çulmanas". A influenciadora
destacou a importância de se
falar sobre o islamismo e lutar
contra a intolerância religiosa:
"Eu gosto de me posicionar de
uma maneira que eu não sou
uma líder religiosa, eu sou uma
pessoa comum de uma vida
normal, uma mulher, uma mãe,
uma esposa e eu acho que
dessa maneira as pessoas con-
seguem se identificar. Eu acre-
dito que através desses tipos
de diálogo de abertura, da mo-
ção de aplauso, faz com que a
intolerância religiosa cada vez
mais diminua e abra espaço
para a conversa, de forma pa-
cífica e com mais harmonia".
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Os assuntos de grande re-
levância para a população es-
tão sendo amplamente deba-
tidos na Câmara de Vereado-
res. É a nova filosofia de tra-
balho da mesa diretora que
assumiu em janeiro deste ano.
Um dos temas é o transporte
coletivo em que o Poder Le-
gislativo contestou os valores
e a prefeitura teve que mudar
o projeto de suporte financei-
ro para custear o serviço.

Dos R$ 14 milhões previs-
tos inicialmente, o valor baixou
para R$ 6 milhões. Além dis-
so, o presidente da Câmara,
João Morales, impôs o amplo
debate, acatou pedido e con-
vocou audiência pública para o
dia 31 de maio às 18h30. Já
havia um pedido de audiência
na casa e ele atendeu a suges-
tão que consta também em pa-
recer jurídico, assinado pelo
consultor de carreira no Legis-
lativo, advogado José Réus.

O projeto precisa mesmo
ser debatido com cautela por-
que anula parcialmente dota-
ções orçamentárias de todas
as secretarias municipais, ex-
ceto Saúde e Educação. In-
clusive, áreas sociais estão na
lista de cortes para atender ao
remanejamento.

"Chegou um projeto inicial
de R$ 14 milhões. Havia um
pedido de audiência pública e
isso também foi sugerido por
meio do parecer jurídico da
casa. Acatamos esse pedido e
sugerimos em conversa com o
Executivo, vereadores e co-
missões que fosse feito um
valor menor para não deixar
de atender a continuidade no
transporte e não deixar de de-
bater" explicou o presidente.

João Morales ressaltou

GERAL

Câmara contesta e prefeitura muda
projeto de milhões para o transporte
Presidente da Câmara também impõe amplo debate e convocou audiência pública
Da assessoria
Foto: Christian Rizzi

CÂMARA

que "a audiência pública será
realizada para ampliar este
debate". Também confirmou
que o Executivo enviou o
substitutivo no valor de R$ 6
milhões "para atender o que já
está em débito com a empre-
sa e mais aquilo que será pago
no mês subsequente!"

ENTENDA O PROJETO
No projeto, o Poder Exe-

cutivo alega necessidade de
proceder a abertura de Crédi-
to Adicional Especial, no valor
de R$ 6.664.518,45 ao Orça-
mento Geral do Município". O
objetivo é  dar continuidade a
manutenção do Transporte
Coletivo Municipal.

O recurso será para "o cus-
teio e pagamento de eventual
déficit financeiro existente en-
tre a tarifa e a despesa apura-
da por km rodado, no valor
de até R$ 11.470.002,00 re-
ferente ao Contrato com a
empresa Viação Santa Clara
- VISAC - que opera o siste-

ma de transporte coletivo ur-
bano.

Um Projeto de Lei é no
valor de R$ 3.823.334,00 e a
diferença seguirá em outro
Projeto de Lei.

PREFEITURA TEVE QUE
ENVIAR ESCLARECIMENTO

DETALHADO
Com o posicionamento de

controle adotado pela Câma-
ra nessa nova metologia de tra-
balho da mesa diretora, a pre-
feitura teve que apresentar es-
clarecimentos detalhados. Ex-
plicou oficialmente que o Mu-
nicípio fez nova licitação (Edi-
tal de Pregão Eletrônico no
222/2022), objetivando a
contratação de empresa para
prestação de serviços continu-
ados de Transporte Coletivo
Urbano em Foz do Iguaçu,
remunerados por quilômetro
rodado, por um período de 24
(vinte e quatro) meses.

A Viação Santa Clara, que
já está atuando para cumprir

o contrato emergencial desde
março de 2022, foi a empresa
que apresentou a proposta de
menor valor - R$ 9,65 por
quilômetro rodado - vencen-
do o certame. Entre as mudan-
ças previstas ao atual sistema,
está a possibilidade do aumen-
to da quilometragem rodada,
atualmente em 500 mil km/
mês, podendo chegar a até
700 mil km/mês, o que permi-
tirá a inclusão de novas rotas
e linhas.

"Estimamos a nova despe-
sa com a necessidade de apor-
te mensal, por parte do poder
público na ordem de R$
1.146.950,00, totalizando um
aporte para 2023 de R$
11.470.000,00.

DÉFICIT É O MAIOR
PROBLEMA

Com a decisão de pagar
por quilômetro rodado, o
Município vem sendo pressi-
onado a pagar o déficit entre
o custeio e a tarifa. "O déficit

do sistema é em função do to-
tal de usuários que possuem
descontos (100% para idosos
acima de 60 anos e 50% es-
tudantes), pois a estimativa é
de cerca de um milhão

de passageiros transporta-
dos a cada período, ao preço
de R$ 5,00 a tarifa, cobre o
custo total do sistema, nos
moldes atuais", informou o
Executivo.

No modelo antigo, de con-
cessão, este custo das gratui-
dades, segundo a prefeitura,
era suportado pelo usuário de
transporte público e principal-
mente pelas empresas, que
acabam adquirindo os "Vales-
Transporte" para os seus co-
laboradores.

O modelo de incluir na Ta-
rifa as gratuidades e aos de-
mais custeios do sistema de
transporte público coletivo se
tornou inviável em todo país,
em função do aumento dos
custos de transporte e pela di-
minuição dos passageiros.
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O vereador João Morales
ganhou a confiança dos cole-
gas, chegou à Presidência da
Câmara e vem se destacando
como liderança política em
ascensão. O nome dele já apa-
rece na lista dos possíveis pré-
candidatos a prefeito de Foz
do Iguaçu. Em primeiro man-
dato, eleito por 1.362 votos,
pelo antigo DEM (União Bra-
sil), Morales obteve a primei-
ra colocação no partido.

Em menos de 30 meses
como vereador, ele apresen-
tou 828 proposições, dentre
elas 15 projetos de lei, 169
requerimentos e 610 indica-
ções, além de 15 emendas.
João Morales assumiu como
Presidente da Câmara em ja-
neiro deste ano para o biênio
2023/2024. Antes, em 2022,
já havia atuado como membro

GERAL

João Morales se destaca como
liderança política em ascensão
Presidente da Câmara implementa uma nova filosofia de trabalho no Poder Legislativo

Elson Marques
Foto: Christian Rizzi

CÂMARA

da Comissão de Turismo, In-
dústria, Comércio, Assuntos
Fronteiriços e Segurança Pú-
blica; e vice-presidente da re-
ferida comissão a partir de ju-
nho do ano passado. Foi mem-
bro da Comissão Mista e su-
plente da Comissão de Obras,
Urbanismo, Serviços Públicos,
Ecologia e Meio Ambiente.

Em 2021, João Morales
também atuou como Vice-
Presidente da Comissão de
Turismo, Indústria, Comércio,
Assuntos Fronteiriços e Segu-
rança Pública e foi suplente da
Comissão de Obras, Urbanis-
mo, Serviços Públicos, Eco-
logia e Meio Ambiente.

"Na presidência da casa,
uma enorme responsabilidade,
buscamos o diálogo e o res-
peito a todos as opiniões de
vereadores. A nossa filosofia
de trabalho é o bem coletivo e
cada uma aqui sabe dessa res-
ponsabilidade. Tratamos os

assuntos com a maior transpa-
rência e com debates constru-
tivos de forma que nenhum
projeto que vem do Executi-
vo é votado sem uma ampla
discussão. Esse é um fator fun-
damental para o protagonismo
da casa e aperfeiçoamento do
trabalho legislativo com a res-
ponsabilidade que o cargo re-
quer", afirmou João Morales.

De origem humilde, o pre-
sidente da Câmara é formado
em Administração, empresário
no ramo de Comércio Exteri-
or e também tem formação em
Coach Integral Sistêmico. Atu-
almente, o vereador cursa
Gestão Pública. João Mora-
les tem 43 anos, é casado e
pai de três filhos.

DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO E

OPORTUNIDADES
No mandato, João Mora-

les vem defendendo e obten-

do conquistas em pautas de
grande relevância para a reto-
mada do desenvolvimento
econômico do município.
"Acredito que o diálogo e o
apontamento de soluções é a
melhor saída para o cresci-
mento da cidade".

Nos vários embates e vo-
tações polêmicas no plenário
da Câmara, João Morales
sempre manteve a coerência e
firmeza em defesa da popula-
ção. Por exemplo, votou con-
tra o aumento da taxa de co-
leta de lixo, defendeu o rom-
pimento do contrato com o
transporte coletivo e foi con-
tra a Reforma da Previdência
dos Servidores no formato que
o Executivo apresentou.

COMÉRCIO EXTERIOR COMO
POTÊNCIA NO

DESENVOLVIMENTO
João Morales é defensor

do segmento do Comércio

Exterior, onde enxerga a ne-
cessidade de uma pasta no
Executivo Municipal que aten-
da as demandas desta moda-
lidade. Na opinião do verea-
dor, essa medida "traria uma
melhor visibilidade e resolu-
ções nos problemas enfrenta-
dos no dia-dia, como o fluxo
de liberações de cargas, re-
presentatividade municipal nas
discussões buscando sempre
melhor fluidez nas operações".

Visualiza nesse avanço "a
abertura de maiores atividades
econômicas deste nicho", res-
ponsável hoje pela segunda
maior arrecadação de impos-
tos e geração de empregos
diretos e indiretos. "Temos o
maior porto seco da América
Latina em movimentação de
cargas. Temos a expectativa
de que em breve será implan-
tado o novo Porto Seco, como
também a liberação da Segun-
da Ponte e a conclusão da
Perimetral Leste, além da pos-
sibilidade da Ferroeste, ampli-
ação nas estruturas portuárias
para aproveitamento hidrográ-
fico, ampliação do aeroporto
e criação do hub logístico",
destacou.

De acordo com o verea-
dor, "isso vai transformar a ci-
dade em balcão de negócios
internacionais, dando oportu-
nidade para empresas que
transformam matéria prima em
produtos beneficiados, com-
modities - em produto final -
trazendo a oportunidade da
criação de emprego e renda,
aumento do ISS como tam-
bém do ICMS. Nossa cidade
está em um ponto estratégico,
não podemos mais ser um pon-
to de passagem de produtos,
e sim em uma grande potência
econômica e transformadora
de produtos e pessoas através
das oportunidades".
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Show de graça, mas estacionamento de
R$ 50 reais gera reclamações de visitantes
É o mesmo que não cobrar o almoço, mas cobrar a entrada no
restaurante. Seria a nova modalidade de induzir o povo ao erro

GERAL FESPOP 2023

Criada há 13 anos pelo
ex-prefeito, Claudio Ebehar-
dt a FESPOP, festa tradicio-
nal durante os festejos do ani-
versário da cidade de Santa
Terezinha de Itaipu reúne
sempre milhares de pessoas.

O ex-prefeito, mais co-
nhecido como o "Alemãozi-
nho", criou a festa com a cla-
ra intenção de se promover.
Sempre foi gasto uma fortuna
do contribuinte itaipuense,
mas a festança beneficia mi-
lhares de pessoas de outras
cidades.

O sucesso do evento é re-
sultado da entrada gratuita,
mas também pelos grandes
shows de artistas famosos,
pagos com o suado dinheiro
dos cidadãos de Santa Tere-
zinha de Itaipu.

A pesar da entrada gra-
tuita a exploração em outros
setores tem sido gritante: a
começar pelo estacionamen-
to que custa pelo menos R$
50 reais. "Quem chega mui-
to tarde pagou muito mais
para os populares que ex-
ploram cada centímetro das

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

redondezas". Para onde vai
tanto dinheiro?

Outra reclamação são os
preços abusivos de comidas
e bebidas vendidos no inte-
rior da festa e nos arredores,
já que ambulantes de toda a
região costumam se deslocar
para lá durante os dias da
festança.

GASTANÇA
Ainda não se sabe exata-

mente quanto o município
gastou com mais essa festa,

os boatos falam em mais de
R$ 1 milhão. O Tribuna Po-
pular está investigando já que
o Portal da transparência da
Prefeitura não é tão transpa-
rente como parece.

A prefeita Karla Galende
ganhou muitos pontos com a
divulgação de sua imagem na
região. Ela foi vista, toda em-
bonecada, dando entrevistas
em rádios, tvs, jornais e blo-
gs, falando bem do evento,
show, e de sua administração.

Dizem as más línguas que

ela pretende sair candidata a
deputada estadual no próxi-
mo pleito já que o Alemãozi-
nho quer voltar a ocupar a
cadeira que já ocupou por 12
anos. Mas tem uma ala da atu-
al prefeita que insiste para ela
disputar a reeleição. Karlinha
resiste porque é cria de Clau-
dio Ebehardt. Mas a vaidade
e o gosto da cadeira delicio-
sa podem levar a um rompi-
mento dos dois amigaços.
Será que a criatura vai se vol-
tar contra o criador?

VAQUINHAS DE PRESÉPIO
A quem compete fiscalizar

a gastança na FESPOP? Cer-
tamente a Câmara de Verea-
dores. Ocorre que o legislativo
daquela cidade sempre foi
omisso desde a sua criação.
Entra prefeito, sai prefeito, e os
vereadores parecem as mes-
mas vaquinhas de presépio.

Essa omissão do legislati-
vo tem sido questionada por
uma oposição minúscula, já
que a maioria tem sido cala-
da pelo executivo em troca
de cargos e favores. Está na
hora do ministério público to-
mar as providencias.

SHOWS
A FESPOP teve grandes

eventos, a começar por Ana
Castela, a famosa boiadeira,
também contou com grandes
nomes da música na atualida-
de, como a dupla Matheus &
Kauan, Hungria, Alok, Gus-
tavo Mioto, Simone Mendes,
Zé Neto & Cristiano, Luan
Pereira, Jorge & Mateus,
Dennis, César Menotti e Fa-
biano, Pedro Sampaio, Léo
Santana e Dubdogz, Maiara
& Maraísa e Gusttavo Lima.

FESPOP 2023 reuniu grandes astros da música sertanejaFESPOP 2023 reuniu grandes astros da música sertanejaFESPOP 2023 reuniu grandes astros da música sertanejaFESPOP 2023 reuniu grandes astros da música sertanejaFESPOP 2023 reuniu grandes astros da música sertaneja

KKKKKarlinha Galende pode disputar a reeleição mas terá que passararlinha Galende pode disputar a reeleição mas terá que passararlinha Galende pode disputar a reeleição mas terá que passararlinha Galende pode disputar a reeleição mas terá que passararlinha Galende pode disputar a reeleição mas terá que passar
por cima da cabeça do Alemãozinhopor cima da cabeça do Alemãozinhopor cima da cabeça do Alemãozinhopor cima da cabeça do Alemãozinhopor cima da cabeça do Alemãozinho
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GERAL

Clima do mês de maio encanta
visitantes no Parque Nacional do Iguaçu

A beleza da vazão das Ca-
taratas do Iguaçu, o clima mais
frio para realizar a caminhada
na Trilha das Cataratas e o
charme fotográfico da estação,
estão encantando as pessoas
que visitam o Parque Nacio-
nal do Iguaçu, neste mês de
maio, o quinto mês do ano, tra-
dicionalmente um período de
temperaturas mais baixas na
cidade de Foz do Iguaçu.

Experiência dos
visitantes

Para os amantes da esta-
ção, como o casal Luiz Car-
los e Thais Barcelos, de Porto
Alegre, o Parque Nacional do
Iguaçu é um passeio memorá-
vel. "Difícil descrever a gran-
diosidade e força dessa ma-
ravilha. Que experiência incrí-
vel neste período do ano!"

Já a visitante Daniela Araú-
jo realizou o sonho de conhecer
a Maravilha Mundial da Natu-
reza. "Um dos lugares mais lin-
dos que já conheci e único no
mundo. Vale muito a pena, um
parque bem conservado, limpo,
de fácil acesso. Com certeza é
um sonho realizado."

Dependendo da sorte e
sensibilidade do visitante, neste
período, os animais parecem

Neste mês de maio, o quinto mês do ano, tradicionalmente um
período de temperaturas mais baixas na cidade de Foz do Iguaçu

também buscar "um lugar ao
sol". Nas últimas semanas,
macacos, tucanos, andori-
nhões, lagartos, quatis e o ani-

Da  assessoria
Fotos: Nilton Rolin

mal símbolo do parque, a
onça, deram as caras nas áre-
as de visitação turística da uni-
dade de conservação.

TURISMO

Ingressos antecipados
e on-line

Para visitar o parque é pre-
ciso adquirir ingresso on-line,
exclusivamente pelo site oficial
(www.cataratasdoiguacu.com.br/
ingressos), com escolha do dia
e horário disponíveis para o
passeio. Os ingressos são li-
mitados por horário.

Urbia Cataratas S.A.
Juntas, as duas principais

concessionárias de parques
nacionais do país formaram a
Urbia Cataratas S.A., soman-
do experiência em gestão,

grandes projetos de engenha-
ria, além da expertise em edu-
cação ambiental e sustentabi-
lidade. A concessionária do
Parque Nacional do Iguaçu
está implementando um pro-
jeto robusto, moderno, inspi-
rado nas melhores referências
mundiais para encantar ainda
mais os visitantes do Parque
Nacional do Iguaçu e promo-
ver o desenvolvimento econô-
mico da região.

O visitante que tiver dúvi-
das e desejar saber outras in-
formações sobre a visita turís-
tica pode entrar em contato
pela Central de Atendimento
ao Visitante no WhatsApp:
+55 45 3521 4438.

Mais informações
www.cataratasdoiguacu.com.br
contato@catarataspni.com.br
Telefone: +55 (45) 3521-4400

Canais nas
redes sociais

Telegram: @cataratasdoiguacu
Facebook: @CataratasDoIguacu
Instagram: @CataratasdoIguacu

Twitter: @CataratasBrasil
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Foz Cataratas empata
em casa com o Cascavel

Foz Cataratas Futsal

O Foz Cataratas Futsal empatou em 3 X 3,
com o Cascavel, no Caldeirão Azul, pelo Para-
naense nesta última segunda-feira, 8. Em um
jogo movimentado na fronteira os visitantes
abriram o placar com Ernandes.  Juninho dei-
xou tudo igual após cobrança de tiro livre, pla-
car do primeiro tempo, 1 X 1.

No início da segunda etapa, Gleidson chu-
tou forte para virar o placar para o Azulão.
Jhony voltou a empatar o jogo para o Casca-
vel, em seguida, Thales marcou o terceiro para
os visitantes, e faltando pouco mais de três
minutos para o fim do jogo, Juninho novamen-
te marcou e empatou o jogo, levando a galera

ao delírio. Já sem muito tempo para a reação
o placar final ficou mesmo em 3 X 3.

Com o empate o Foz Cataratas chegou a
12 pontos no grupo A da Série Ouro e se
manteve na segunda colocação. Já o Casca-
vel Futsal é o líder do grupo B com 13 pontos.

O Azulão volta à quadra na próxima quin-
ta-feira, 11 de maio, contra o Pato Futsal, às
20h05, fora de casa, no ginásio Dolivar Lavar-
da, em Pato Branco.

Pela Liga Nacional o Foz Cataratas encara
o Umuarama no próximo dia 16, às 20h15, no
Caldeirão Azul. (Assessoria Foz Cataratas Fut-
sal/Wemerson Augusto)

Gleydson e BolaGleydson e BolaGleydson e BolaGleydson e BolaGleydson e Bola
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BOTAFOGO
Depois de 10 anos, o Fogão volta a ser o

líder do Campeonato Brasileiro. A última vez
que a estrela solitária foi líder da competi-
ção foi no ano de 2013, pela 15ª rodada.
Naquela época o time era comandando por
Oswaldo de Oliveira e liderado pela estrela
holandesa Clarence Seedorf e do meia uru-
guaio Nicolás Lodeiro que tinha a compa-
nhia no ataque de Vitinho e Rafael Marques,
no gol do alvinegro tinha o paredão  Jefer-
son, goleiro que na época era da seleção bra-
sileira, entre outros atletas. Mas o campeo-
nato aquele ano ficou com o Cruzeiro, e o

Fogão terminou na 4ª colocação conquistan-
do vaga para a Copa Libertadores de 2014.

Hoje a equipe carioca é o único time imbatível
na competição, 4 jogos e  4 vitorias, com um elen-
co bem melhor de 10 anos atrás, a equipe é co-
mandada pelo português Luís Castro. E tem um
elenco recheado com 8 atletas estrangeiros, sen-
do 3 argentinos, 2 paraguaios, 1 equatoriano, 1
estadunidense  e 1 de Trinidad e Tobago, o dife-
rencial desse time é ter muitos atletas que já atua-
ram no futebol europeu como o caso  de Philipe
Sampaio (Z), Rafael (LE), Marçal (LE),  Carlos Eduar-
do (M), Lucas Piazón (M), Tiquinho Soares (A), Gus-
tavo Sauer (A), Victor Sá (A), entre outros.

Fogão de 2023 de Victor Sá e MatheusFogão de 2023 de Victor Sá e MatheusFogão de 2023 de Victor Sá e MatheusFogão de 2023 de Victor Sá e MatheusFogão de 2023 de Victor Sá e Matheus
Nascimento, atual líder do brasileirNascimento, atual líder do brasileirNascimento, atual líder do brasileirNascimento, atual líder do brasileirNascimento, atual líder do brasileir
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ARGENTINA
Visando a próxima Copa do Mundo, a atual campeã mundial, já começa um projeto, rumo

ao Tetracampeonato. Os Pibes de ouro como são conhecidos, tem jogadores de muitas
qualidades, podendo até montar 4 seleções. Confira uma lista com 90 atletas, dos quais boa
parte  devem aparecer na Copa de 2026 no México, Estados Unidos e Canadá.

Botafogo de 2013, de Seedorf,Botafogo de 2013, de Seedorf,Botafogo de 2013, de Seedorf,Botafogo de 2013, de Seedorf,Botafogo de 2013, de Seedorf,
Bruno Mendes e VitinhoBruno Mendes e VitinhoBruno Mendes e VitinhoBruno Mendes e VitinhoBruno Mendes e Vitinho
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Desde que assumiu o
mandato com deputado es-
tadual, Matheus Vermelho
(PP) já demonstrou que vai
trabalhar muito nestes próxi-
mos quatro anos, em poucos
dias já foram nove projetos
de lei, em recursos somente
para Foz do Iguaçu soma-se
R$ 1.200.000,00.

Na quinta-feira (11), ele
esteve cumprindo agenda de
trabalho na sede da Associa-
ção Comercial e Empresarial
de Foz do Iguaçu (ACIFI),
onde foi apresentado o Estu-
do de Revitalização da Ave-
nida Brasil, que visa moder-
nizar e dar uma nova cara
para a avenida mais importan-
te da cidade.

O deputado Matheus Ver-
melho se mostrou bastante
entusiasmado com o projeto
e se comprometeu a garantir
um recurso de 500 mil reais
que será utilizado para desen-
volver o estudo do projeto.
Ele destacou a importância da
Avenida Brasil para o comér-
cio e turismo da cidade, e
acredita que a sua revitaliza-
ção pode sustentar ainda mais
o desenvolvimento econômi-
co local.

"Essa avenida tem a histó-
ria de Foz, ela tem a cara de
Foz e merece um digno car-
tão postal da cidade, vou con-
tribuir inicialmente trazendo
recursos para executarmos o
projeto. Contem comigo, com
o meu gabinete, estamos de
portas abertas para contribuir
no que estiver no nosso al-
cance para os bons projetos",
fala Matheus.

O presidente da ACIFI -
Associação Comercial de Foz
do Iguaçu, Danilo Vendrus-

GERAL

Deputado Estadual Matheus Vermelho
garante 500 mil para a Avenida Brasil
Em pouco mais de três meses como deputado estadual, já foram destinados R$ 1.200.000,00 para Foz. Ele
participou de um encontro que reuniu autoridades e empresários na ACIFI e fez um balanço do seu trabalho
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colo, se mostrou entusiasma-
do com o Matheus, principal-
mente por causa do diálogo
aberto com todos os presen-
tes e o fácil trato, além disso
ficou satisfeito com a recep-
tividade e acredita que a sua
atuação é fundamental para a
concretização do projeto
apresentado e também para
as demandas da Terra das
Cataratas.

"A reunião estava bastante
produtiva, acredito que o de-
putado teve um retrato muito
claro das demandas, não só
desse projeto da revitalização
da Avenida Brasil, mas da ci-
dade como um todo, porque
aqui foram trazidas demandas
como segurança, turismo, eco-
nomia, enfim, as mais diversas
demandas do empresariado de
Foz do Iguaçu".

Segundo o Presidente do
Núcleo da Avenida Brasil,
Maurício Costa, a revitaliza-
ção da avenida é uma de-
manda antiga da população
e que a sua realização pode
trazer grandes benefícios
para a cidade.

"Acredito que agora com
a participação ativa do depu-
tado Matheus, um parlamen-
tar que sabe as reais necessi-
dades do município, esse pro-

jeto da revitalização irá sair
do papel e será efetivamente
executado. Um projeto que
irá beneficiar todos os comer-
ciantes, e muito mais que isso,
deixará nosso centro comer-
cial mais moderno e atrativo
aos turistas e iguaçuenses.
Aproveito e agradeço ao
Matheus por toda atuação
que está fazendo na ALEP
pela nossa cidade em apenas
três meses como deputado".

De acordo com a Coor-
denadora Geral do Centro
Universitário Dinâmica das
Cataratas (UDC), Ângela
Papandréa Luz, a instituição
sempre está envolvida nas de-
mandas da cidade. "Nosso
papel é transmitir o conheci-
mento e levar o conhecimento
para a comunidade, formamos
profissionais para o mercado
de trabalho. Essas participa-
ções entre acadêmicos e a
comunidade de Foz é o gran-
de diferencial da UDC, e é
muito gratificante em saber que
o projeto da revitalização da
Av. Brasil terá continuidade,
graças a essa parceria com o
deputado Matheus Vermelho",
pontou Ângela.

O Secretário do Conselho
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social de Foz do Igua-

çu (CODEFOZ) Carlos Sil-
va, também esteve participan-
do da reunião e agradeceu o
Matheus. "Agora temos um
deputado atuante em nosso
município, que irá levar as de-
mandas de Foz à Curitiba e irá
retornar com os recursos ne-
cessários para obras e ações
solicitadas, seja para o turis-
mo, comércio, iniciativa priva-
da. Ele leva a bandeira de Foz
porque é daqui, sabe que pre-
cisamos dele e de fato já nos
mostrou que podemos contar
com ele na Assembleia".

Para a Gestora de Proje-
tos em Turismo de Cidades
Inteligentes do Sebrae, Maí-
sa Silvestre, a participação do
deputado neste projeto será
muito importante. "É necessá-
rio que a gente tenha alguém
daqui nos representando no
Estado, porque ele vai con-
seguir entender quais são as
principais dificuldades que a
gente tem aqui no município e
levantar a bandeira para de-
fender esses interesses, junto
ao Estado", disse.

100 dias de Matheus
Vermelho

Nestes 100 dias o depu-
tado Matheus Vermelho pro-
tocolou na Assembleia Legis-

lativa do Paraná, nove proje-
tos de leis, destacam-se: PL
34/2023 - Dia do Guia do
Turismo; PL 46/2023 - Lei
das Macas das Ambulâncias;
PL 68/2023 - Regulamenta-
ção da pesca do tucunaré; PL
83/2023 - Título de destino
do mundo para Foz do Igua-
çu; PL 120/2023 - Dia Esta-
dual de Conscientização, Pre-
venção e Combate à Retino-
patia Diabética; PL 121/2023
- Capacitação de retinopatia
diabética aos profissionais
médicos da Atenção Básica;
PL 217/2023 - Obrigatorie-
dade das agências bancárias,
cooperativas de créditos e
instituições financeiras em ge-
ral a fornecer aos clientes
comprovantes do início de
atendimento.

Além da destinação de R$
3.000.000,00 em recursos
para o Paraná, referindo-se
aos projetos indicados ao
Governo do Estado pelo de-
putado Matheus Vermelho,
sendo R$ 2.000,000,00 atra-
vés de indicação via Secreta-
ria de Estado da Saúde
(SESA), destes, R$ 280 mil
para reformar a Unidade Bá-
sica de Saúde da Vila Yolanda
30 de maio de 1980 e R$ 220
mil para aquisição de uma nova
van para o Consultório de Rua
de Foz do Iguaçu.

E os R$ 1.000.000,00 des-
tinados para 15 colégios esta-
duais com o projeto 'Escola
Mais Bonita 3', destes, 200 mil
são recursos para os colégios
de Foz do Iguaçu, R$ 100 mil
ao Colégio Estadual Ayrton
Senna da Silva e R$ 100 mil
Colégio Estadual Paulo Freire.

Está previsto para os próxi-
mos meses mais recursos, na
ordem de R$ 3.000.000,00, via
Casa Civil para obras de infra-
estrutura, saúde e educação.
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